

MANIFESTE

Pour un patrimoine habité

1. Le constat

QUE JE FAIS

- Le réchauffement climatique va engendrer une remise en cause de notre façon d'habiter.
- Avec le principe de sobriété foncière, la ville ancienne va être bousculée à court terme.
- Aujourd'hui on démolit, agrandit, convertit aux usages contemporains le bâti ancien sans le connaître.

2. Les convictions

QUE J'Ai

- La ville ancienne est une ressource. Le bâti existant peut être renouvelé sans être altéré.
- Le bâti ancien est construit avec du sens et une exploitation raisonnée des matériaux.
- Le bâti ancien est porteur d'identité territoriale. Il est le socle culturel du citoyen d'un territoire.

3. La cause

QUE JE DÉFENDS

- Pour préserver la ville ancienne des transformations trop agressives, adoptons une vision systémique.
- La ville ancienne doit s'adapter aux usages en associant toutes les parties prenantes, tel un écosystème.
- La ville ancienne doit être documentée pour être transmise et accueillir de nouveaux habitants.

4. L'engagement

QUE JE PRENDS

- Je me mets au service du citoyen pour lui permettre de comprendre où il habite.
- Je transmets l'histoire des lieux par le biais d'outils pédagogiques, comme La fresque du patrimoine.
- J'aide le citoyen à concilier les usages contemporains et le bâti ancien provoquant une ville innovante, sobre et raisonnée.

NOM Prénom :
Date :

Je m'engage à utiliser la fresque du patrimoine pour honorer cet engagement.

Signature :

